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ATA N.º 13/2023 

 

DATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA: 21/06/2023 

INÍCIO DA REUNIÃO: 10:00 horas 

TERMINUS DA REUNIÃO: 12:45 horas 

 

MEMBROS DA CÂMARA MUNICIPAL DE REDONDO QUE COMPARECERAM À REUNIÃO: 

 

PRESIDENTE:   Sr. David Manuel Fialho Galego 

VEREADORES:    D. Maria Inácia Pulido Cachopas 

   Sr. Pedro Rui Palmeiro Roma 

   D. Carla Cristina Ferreira Figueiras 

Sr. David Manuel Palma Grave 

   

OUTRAS PESSOAS 

Chefe de Gabinete de Apoio ao Presidente: Sr. José Luís Nunes Marques Mónica 

Responsável pela elaboração da ata: Coordenadora Técnica, Maria Arminda F. M. P. Barradas 

 

FALTAS 

Faltas justificadas:   

Faltas por justificar: 

 

Operações Orçamentais:  1.330.717,25 € 

Operações Não Orçamentais:         79.643,55 € 
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ABERTURA 

Aos vinte e um dias do mês de junho do ano de dois mil e vinte e três, nesta Vila de Redondo, no 

edifício dos Paços do Concelho e sala de sessões, realizou-se a reunião ordinária da Câmara 

Municipal de Redondo, sob a Presidência do Senhor David Manuel Fialho Galego (Uma Nova 

Atitude - Coligação PPD/PSD-CDS-PP), na qualidade de Presidente, estando presentes os 

Vereadores Maria Inácia Pulido Cachopas (MICRE), Pedro Rui Palmeiro Roma (Uma Nova Atitude - 

Coligação PPD/PSD-CDS-PP), Carla Cristina Ferreira Figueiras (Uma Nova Atitude - Coligação 

PPD/PSD-CDS-PP) e David Manuel Palma Grave (CDU). 

Sendo a hora designada para o início dos trabalhos e verificando-se haver quórum para 

funcionamento do executivo, tendo os membros presentes ocupado os seus lugares, o Senhor 

Presidente declarou aberta a reunião. 

 

ORDEM DO DIA 

O Senhor Presidente da Câmara propôs a alteração da ordem do dia, da presente reunião, 

propondo que a reunião se inicie pela ordem de trabalhos, uma vez que estava agendada a 

abertura das propostas apresentadas para a concessão do café concerto para as 10:00h, dando 

seguimento aos pontos previstos na ordem de trabalhos objeto de deliberação e posteriormente 

seja então tratado o período de antes da ordem do dia. Informou que terá que se ausentar da 

reunião, logo após o tratamento dos pontos da ordem de trabalhos objeto de deliberação, uma 

vez que irá receber o Ministro da Saúde, que irá marcar presença no Centro de Saúde de 

Redondo, no âmbito do programa Governo Mais Próximo, assim como irá também receber o 

Ministro das Infraestruturas, nas obras da ferrovia, pelo que será substituído na condução dos 

trabalhos pelo Senhor Vice-presidente. 

A proposta teve aceitação unânime. 

 

ORDEM DE TRABALHOS 

1. Concurso Público para cessão de Exploração do café Concerto do Centro Cultural de 

Redondo – Abertura de propostas  

2. Decisões do Presidente 
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3. Processos de Urbanismo  

4. Expediente 

5. Subsídios  

6. Tabela de Tarifas Municipais  

7. Contratação de Empréstimo de Curto Prazo para o ano de 2023 

8. Contratação de Empréstimo para Apoio ao Investimento – Relatório do Júri 

 

1. Concurso Público para Cessão de Exploração do Café Concerto do Centro Cultural de 

Redondo (Abertura de Propostas) 

Estiveram presentes para assistir à abertura das propostas os respetivos concorrentes, António 

Matias e António Joaquim Fortes. 

Foram apresentadas duas propostas, pela seguinte ordem de registo: 

Dia 19/06/2023, registo nº 10207, António João Inverno Matias; 

Dia 19/06/2023, registo nº 10257, António Joaquim Silva Fortes. 

 

O Senhor Presidente da Câmara procedeu à abertura das propostas pela ordem de entrada. 

 

Os concorrentes não apresentaram qualquer pedido de esclarecimentos ou qualquer 

intervenção.  

 

A Câmara Municipal irá proceder à apreciação das propostas e respetivos documentos anexos, 

tendo por base o estipulado no programa de concurso aprovado. 

 

2. Decisões do Presidente 

O Senhor Presidente da Câmara informou que a ata nº 12/2023, da reunião de 07/062023, será 

submetida a apreciação na próxima reunião. 

 

Presente a lista de pagamentos efetuados. 

A Câmara Municipal tomou conhecimento. 
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3. Processo de Urbanismo 

Presente o processo nº 27/22, em que, através do requerimento nº 402/23, são submetidos a 

licenciamento os projetos de especialidade para construção de prédio urbano, no prédio descrito 

no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 16/06/2023, deferir o pedido condicionado aos termos constantes no referido parecer. 

 

Presente o processo nº 46/19, em que, através do requerimento nº 288/23, é requerido o 

licenciamento do projeto de alterações em obra, para emissão do alvará de utilização, do prédio 

descrito no processo. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, com base no parecer técnico 

datado de 16/06/2023, deferir o pedido condicionado aos termos constantes no referido parecer. 

 

4. Expediente 

Presente o documento com o registo nº 10053, anúncio 79284/2023, solicitando informação 

sobre a intenção da Câmara Municipal exercer o direito de preferência relativamente ao prédio 

descrito no anúncio. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta não exercer o direito de 

preferência. 

 

Presente o requerimento, registado sob o NIPG 11147/23, em que é solicitada a autorização 

especial de ruído para a realização de uma sardinhada, no Café ADLA, a realizar no próximo dia 01 

de julho, a partir das 22h00m, até às 04h00m do dia 02 de julho 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta deferir o pedido. 

 

5. Subsídios 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 9275/23, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  
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A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir, como reembolso de 

despesas, o valor de 650,00€ (seiscentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no artigo 4.º 

do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a candidatura de apoio à natalidade registada sob o NIPG 9661/23, requerendo apoio à 

natalidade, nos termos do artigo 4.º do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade.  

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta, atribuir, como reembolso de 

despesas, o valor de 650,00€ (seiscentos e cinquenta euros) conforme estabelecido no artigo 4.º 

do Normativo Municipal de Apoio à Natalidade, reembolsados mediante apresentação de 

comprovativo de despesas. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Associação de Moradores das Falcoeiras, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € (três mil 

euros), como comparticipação dos custos associados ao evento Festas Populares de 2023, a 

promover pela associação nos dias 14, 15 e 16 de julho de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à Casa 

do Povo do Freixo – Associação Desportiva e Recreativa, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € 

(três mil euros), como comparticipação dos custos associados ao evento Festas Populares de 

2023, a promover pela associação nos dias 14, 15 e 16 de julho de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Associação Cultural e Desportiva das Vinhas, o apoio financeiro no valor de 3.000,00 € (três mil 

euros), como comparticipação dos custos associados ao evento Festas Populares de 2023, a 

promover pela associação nos dias 07, 08 e 09 de julho de 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 
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Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara, em que propõe que seja atribuído à 

Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, o apoio financeiro no valor de 2.100,00 € (dois mil 

e cem euros), correspondente à despesa da composição das 22 músicas integradas no concerto 

dos Anjos com a Banda da Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, que irá realizar-se no 

dia 30 de julho, no decorrer do evento das Ruas Floridas 2023. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta conceder o subsídio proposto. 

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave  

A CDU não concorda que as informações presentes à reunião de câmara, para apoio ao 

Associativismo, não venham acompanhadas pelos pareceres ou informação do Gabinete de Apoio 

ao Associativismo e Juventude. À semelhança do que acontece com o urbanismo ou com o 

Gabinete de Ação Social, os processos vêm todos acompanhados com informação técnica para 

uma melhor análise, mas o mesmo não acontece com os do Associativismo, se há um Gabinete, a 

CDU quer acreditar que há uma pronúncia dos técnicos sobre esses mesmos pedidos os quais 

deverão ser presentes a reunião de câmara. 

 

6. Tabela de Tarifas Municipais 

Presente a proposta do Senhor Presidente da Câmara que de seguida se transcreve: 

“O Regime Geral da Gestão de Resíduos, aprovado pelo Decreto-Lei nº 102-D/2020, de 10 de 

dezembro, na redação fixada pela Lei nº 52/2021, de 10 de agosto.  

No que concerne a tarifas de gestão de resíduos, dispõe o nº 1 do art. 106º que “os utilizadores 

dos serviços de gestão de resíduos urbanos ficam sujeitos à tarifa de resíduos”, subordinada aos 

princípios elencados no respetivo nº 2, designadamente, os da qualidade e da continuidade do 

serviço, da sustentabilidade económica e financeira dos serviços e do utilizador-pagador – cfr. als. 

c), d) e f).  

Por seu turno dispõe o art. 107º que: 
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“1 - Os municípios devem cobrar ao utilizador final uma tarifa pelo serviço de gestão de resíduos 

urbanos prestados por forma a cobrir os respetivos custos, incluindo os de tratamento dos 

resíduos urbanos. (…)”.  

Finalmente, dispõe o art. 110º, que a taxa de gestão de resíduos, devida pelas entidades de 

gestão municipal, deve ser repercutida nas tarifas e prestações financeiras cobradas pelos sujeitos 

passivos e ao longo da cadeia de valor de gestão de resíduos até ao produtor de resíduos.  

“Face ao exposto, conclui-se pela obrigatoriedade de cobrança, pelo município, enquanto 

entidade integradora da cadeia de gestão de resíduos, aos respetivos munícipes, para além da 

tarifa, da Taxa de Gestão de Resíduos, atento o disposto no supracitado art. 110º. A C. Jurídica, 

(M. Luísa Quitério)”  

Assim, nos termos dos artigos 14.º e 21.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, e da alínea e) do 

n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, compete à Câmara Municipal, fixar as 

tarifas e os preços das prestações de serviços, nomeadamente os referentes aos serviços de 

abastecimento público de água, saneamento de águas residuais e gestão de resíduos urbanos.  

A aprovação, nos termos dos artigos 14.º e 21.º da Lei n.º 73/2013, de 3 de setembro, e da alínea 

e) do n.º 1 do artigo 33.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, o qual se anexa (regulamento de 

tarifas municipais) e se dá aqui por integralmente reproduzido para todos os devidos e legais 

efeitos, e que entrará em vigor quinze dias após a sua publicação.  

Termo em que se propõe ao órgão executivo.  

Considerando os valores suportados pela autarquia durante o ano de 2022:  

  

Proposta TGR  0,180431526 

TGR 2022 c/ Monos Não Ferrosos   

Desagravamento (-10 %)  67 409,94 €  

m3 água faturada 2022  373604  
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Assim, e considerando os valores apresentados, propõe-se a fixação da Taxa de Gestão de 

Resíduos em 0,1804€ / m3.” 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto de abstenção da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas e restantes votos a favor aprovar a proposta apresentada de 

fixação da Taxa de Gestão de Resíduos em 0,1804€ / m3, mais deliberou aprovar o Regulamento 

e respetiva Tabela de Tarifas, nos termos propostos. 

 

7. Contratação de Empréstimo de Curto Prazo para o ano de 2023 

Propôs o Senhor Presidente a anulação da deliberação tomada na reunião de câmara realizada 

em 19 de abril de 2023, em que foi aprovada a contratação, de um empréstimo de curto prazo, 

em modalidade de conta corrente, até ao montante máximo de 500.000 € (quinhentos mil euros) 

de utilização. 

A Câmara Municipal deliberou por unanimidade e em minuta anular a deliberação tomada na 

reunião de câmara realizada em 19 de abril de 2023, de contratação de um empréstimo de curto 

prazo.   

 

Declaração de voto do Senhor Vereador David Grave  

A CDU vota favoravelmente por considerar que a CDU tem razão quando à não necessidade de se 

contrair este tipo de empréstimos, porque se a situação é complicada agra, mais complicada 

ficaria no fim do ano quando o tivessem de pagar. Outra coisa que ficou demonstrada foi o 

desnorte do PSD/CDS – Uma Nova Atitude em propor contrair o empréstimo sem falar com todas 

as forçar políticas presentes na Assembleia e depois de a ter aprovado em reunião de câmara não 

a submeteu à assembleia vindo agora a proposta de anular a anterior deliberação. 

 

8. Contratação de Empréstimo para Apoio ao Investimento – Relatório do Júri 

Presente a ata de abertura de propostas de empréstimo a médio e longo prazo, elaborada pelo 

júri do procedimento, que de seguida se transcreve: 

“ATA DE ABERTURA DE PROPOSTAS - EMPRÉSTIMO A MÉDIO E LONGO PRAZO 

Assunto: 



 

MUNICIPIO DE REDONDO  

CÂMARA MUNICIPAL 

 

 

ATA N.º 13/2023 REUNIÃO DE 21/06/2023 

 

9 

Contração de dois Empréstimos – até ao montante global de 240.000€ 

a) Empréstimo Construção de Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito no 

montante de 100.000€ e prazo 10 anos 

b) Empréstimo para Substituição da Tela de Cobertura do Coliseu de Redondo no montante 

de 140.000€ e prazo 15 anos 

Aos vinte dias do mês de junho de dois mil e vinte e três, realizou-se pelas 10 horas, no Salão 

Nobre dos Paços e Concelho, o Ato de abertura de propostas referente à Contratação de 

Empréstimo de Médio e Longo Prazo. 

Este ato foi presidido pelo Senhor Chefe de Divisão Administrativa e Financeira — José Bernardo 

Laranjinho Nunes, estando igualmente presentes os Senhores — Hugo Miguel Silveira Ferreira, 

Chefe de Divisão de Planeamento e Desenvolvimento e Paulo Jorge Ramalhosa Frade, 

Coordenador Técnico de Aprovisionamento, todos do Município de Redondo, em conformidade 

com a aprovação na Reunião de Câmara de 07 de junho de 2023. 

No âmbito do artigo 51º da Lei 73/2013, na sua versão atual o Município de Redondo solicitou a 5 

instituições bancárias propostas para a contratação de dois empréstimos nos montantes de 

140.000 €, a 15 anos e 100.000 € a 10 anos, tendo por objeto os investimentos na Tela de 

Cobertura do Coliseu de Redondo e no Espelho de Água do Parque Ambiental de Montoito. 

Para a apresentação de propostas foi definido como prazo limite as 17:00 horas do dia 

19/06/2023.  

Durante o período destinado à elaboração das propostas, algumas instituições de crédito, 

solicitaram, por email, correio eletrónico e/ou telefone, esclarecimentos, elementos 

contabilísticos e/ou financeiros do Município, tendo estes serviços procedido ao envio dos 

esclarecimentos e dos documentos solicitados, de modo a permitir a avaliação de risco de 

crédito, para efeitos de decisão sobre a formalização das propostas.  

Ao processo responderam quatro instituições bancárias, a CGD, a Caixa Agrícola, o Millennium 

BCP e o BPI. 

A proposta da CA foi formulada com prestações constantes de capital e juros, quando na 

formulação do Município se colocava como condição prestações constantes de capital, tendo 

todas as outras instituições, apresentado propostas conforme convite, para empréstimos de 
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médio e Longo Prazo pelos períodos de 15 e 10 anos, com pagamentos postecipados trimestrais 

de prestações constantes de capital e indexante à Euribor a 6 meses. 

Procedeu-se à abertura das Propostas, de acordo com a respetiva ordem de entrada das mesmas 

no Edifício dos Paços do Concelho: 

A proposta do BPI apresentou comissões, conforme discriminadas no quadro abaixo, não 

apresentando comissões as propostas da CGD, CA e do BCP. 

Para análise das propostas foi considerada a Euribor no valor de 3,6820%, sendo que esta é na 

data de hoje, 20-06-2023, de 3,861%. 

Para efeito desta análise recorremos ao cálculo do valor atualizado dos encargos totais de cada 

uma das propostas, incluindo capital, juros, comissões e penalizações, utilizando para cálculo dos 

encargos totais a taxa de desconto referida no n.º 3 do Regulamento Delegado (EU) n.º 

480/2014, da Comissão Europeia, de 3 de março de 2014. 

Apresenta-se, de seguida, mapa resumo das condições propostas pelas instituições de crédito 

antes referidas, com o objetivo de proceder à análise das mesmas e à proposta de ordenação, 

para efeitos de adjudicação, atendendo ao interesse pelas condições mais favoráveis ao 

Município.  

 

 

Instituição de crédito  
Apresentação de proposta  

Registo  Data  Obs.  

Caixa Geral de Depósitos 2023,SADM,E,D,10249 19/06/2023    

Millennium BCP 2023,SADM,E,D,10259 19/06/2023    

Crédito Agrícola 2023,SADM,E,D,10260 19/06/2023   

Banco BPI 2023,SADM,E,D,11421 19/06/2023    

    

a) Cobertura do Coliseu de Redondo no montante de 140.000€ e prazo 15 anos 
15 ANOS CGD CA BCP BPI 

Spread 0,4900% 0,5000% 1,2500% 0,7000% 

Euribor a 6 meses 3,682% 3,682% 3,682% 3,682% 

Taxa 4,1720% 4,1820% 4,9320% 4,3820% 

Comissão de análise 
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Comissão de 
reanálise 

    Comissão 
Montagem 

    Comissão de 
abertura 

   
300,00 € 

Comissão de Gestão 
    Comissão de 

alterações 
    Comissão de 

Tranches 
    Pagamento TRIMESTRAL TRIMESTRAL TRIMESTRAL TRIMESTRAL 

  

Prazo em anos 15 15 15 15 

Prestações 
Prestº Capital 

constante 
Prestº Capital e juros 

constantes Prestº Capital constante 
Prestº Capital 

contante 

Prestações Postecipadas Postecipadas Postecipadas Postecipadas 
Reembolso 
antecipado Isento de comissões Isento de comissões Isento de comissões Isento de comissões 

TIR 1,0068% 1,0113% 1,1888% 1,0646% 

VAL 142 256,29 € 142 499,82 € 149 691,25 € 144 0,69 € 

 

b) Construção de Espelho de Água no Parque Ambiental de Montoito no montante de 100.000€ 
e prazo 10 anos 

10 Anos CGD CA BCP BPI 

Spread 0,4500% 0,5000% 1,2500% 0,5750% 

Euribor a 6 meses 3,6820% 3,6820% 3,6820% 3,6820% 

Taxa 4,3580% 4,2880% 5,2380% 4,4430% 

Comissão de análise 
Comissão de 
reanálise 

Comissão Montagem 
    Comissão de abertura 
   

300,00 € 

Comissão de Gestão 
    Comissão de 

alterações 
    Comissão de 

Tranches 
    Pagamento TRIMESTRAL TRIMESTRAL TRIMESTRAL TRIMESTRAL 

  
    Prazo em anos 10 10 10 10 

Prestações Prestº Capital constante 
Prestº Capital e juros 

constantes  Prestº Capital constante Prestº Capital constante 

Prestações Postecipadas Postecipadas Postecipadas Postecipadas 
Reembolso 
antecipado Isento de comissões Isento de comissões Isento de comissões Isento de comissões 

TIR 0,8367% 0,8381% 0,9759% 0,8528% 

VAL 100 997,53 € 101 303,73 € 105 183,63 € 101 951,61 € 
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A proposta da CA não cumpre integralmente as condições do convite, pois a mesma não tem por 

base amortizações constantes de capital, como requerido na alínea f) dos pontos 7. e 8. do 

convite, razão pela qual se propõe a sua exclusão.  

Foi efetuado o cálculo dos valores da TIR e do VAL das propostas, bem como análise de 

sensibilidade, com variações entre (-100) pontos base e mais 100 pontos base. Em todos os 

cenários a proposta da CGD revela-se como a proposta mais vantajosa (vide detalhe dos mapas 

anexos ao relatório). 

Pelo exposto considera-se como proposta mais favorável a proposta da Caixa Geral de Depósitos. 

CONCLUSÃO  

Face ao relatado, entendemos, salvo melhor opinião, propor:  

Que no uso da competência prevista na alínea ccc), do n.º1, do Artigo 33º, do Anexo l, da Lei n.º  

75/2013, de 12 de setembro, delibere aprovar e submeter à Assembleia Municipal, aprovar o 

Relatório de Análise de Propostas. 

Submeter a proposta de autorização de contratação de empréstimo, à Assembleia Municipal, 

conforme estabelece o n.º 5 do art.º 49.º do RFALEI. 

Que, em caso de aprovação do relatório de análise, se dê início ao período de audiência prévia 

dos interessados, nos termos do disposto nos art.ºs 121.º e 122.º do Código do Procedimento 

Administrativo. 

É quanto cumpre informar. À vossa consideração superior.”  

 

A Câmara Municipal deliberou por maioria e em minuta, com o voto contra da Senhora 

Vereadora Maria Inácia Cachopas, o voto de abstenção do Senhor Vereador David Grave e os 

restantes votos a favor, aprovar o Relatório de Análise de Propostas supratranscrito, submeter a 

proposta de autorização de contratação de empréstimo, à Assembleia Municipal, conforme 

estabelece o n.º 5 do art.º 49.º do RFALEI, que se dê início ao período de audiência prévia dos 

interessados, nos termos do disposto nos art.ºs 121.º e 122.º do Código do Procedimento 

Administrativo. 
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Declaração de voto da Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas  

Se as condições dos bancos são para os valores em causa, significa que até que venha o visto do 

Tribunal de Contas só poderemos pagar a estas empresas 40 mil e 30 mil euros respetivamente. 

E se o visto só vier em setembro? E se o Tribunal de Contas tiver algum pedido de documentação 

a solicitar? 

As empresas aguardam? A obra do coliseu fica pronta e dos 149 mil euros mais iva, pagamos 

apenas 40 mil euros? E a empresa, que pagou uma caução inicial, aguarda? 

Este principio não está, de todo, em consonância com o que assinou aquando da contratualização 

com a empresa em questão, e afeta, em meu entender, o bom nome que a Câmara Municipal de 

Redondo sempre teve.  

 

Declaração de voto de vencido do Senhor Vereador David Grave  

A CDU vai voltar novamente a abster-se porque os documentos voltaram novamente a chegar em 

cima da hora, embora soubesse que o prazo do júri só terminaria hoje, todo este processo, do 

princípio ao fim só demonstra desespero e desorganização. A CDU depois de analisar a intenção 

de contrair estes empréstimos irá dar o seu voto na Assembleia, não haverá abstenção e numa 

primeira e ainda pouco aprofundada análise a CDU já pode afirmar que com um pouco de 

contensão e rigor estas obras devem ser concluídas conforme previstas em orçamento municipal, 

com recursos próprios e sem recurso a empréstimo. Para o próximo ano dificilmente a Câmara 

realizará obra sem recorrer à banca, mas essas necessidades devem estar refletidas no 

orçamento municipal. 

 

O Senhor Presidente da Câmara ausentou-se da reunião, dando a palavra ao Senhor Vice-

presidente para a condução dos trabalhos. 

 

Intervenções referentes ao período de Antes da Ordem do Dia 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra ao Senhor Vereador David Grave. 
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O Senhor Vereador David Grave começou por referir que começa pela situação que já foi 

solucionada e que se refere à situação do esgoto que corria a céu aberto na Serra D’Ossa, era 

uma situação que vinha do anterior mandato, mas que o atual executivo tomou conhecimento há 

tempo suficiente para ter resolvido o assunto de imediato, no entanto só o resolvei após ter 

havido uma exposição pública, pelo que lamenta o atraso na resolução desta situação. 

Questionou se, no âmbito da assunção das competências na área da saúde, se os assistentes 

operacionais ao serviço na área da saúde já estão a auferir o suplemento de penosidade e risco, 

uma vez que manuseiam diariamente materiais de perigo, como seringas e resíduos hospitalares, 

sendo que, naturalmente este valor deverá ser imputado ao Ministério da Saúde para transferir 

essa verba, com efeitos retroativos desde que a câmara assumiu essa competência. 

Reiterou o pedido da documentação já solicitada noutras reuniões de câmara e reforçado o 

pedido via email, porque de facto os documentos que solicita são para que se possa melhor 

preparar para as reuniões de câmara e também na apreciação de outros documentos que são 

apresentados. 

Disse que na última reunião de câmara falou de uma rotura existente na estrada de Santa Susana, 

informando que o encarregado já sabia, há bastante tempo desta rotura, foi-lhe comunicada pelo 

ex-motorista, presume que também o Senhor Presidente da Câmara já tinha conhecimento, uma 

vez que lhe foi falada num evento. 

Solicita informação sobre o ponto de situação de um ramal de esgoto que foi solicitado em 

setembro, foi pago em fevereiro/março e até agora ainda não foi feito o serviço, salientou que 

numa reunião atrás o Senhor Presidente referiu que não havia serviços em atraso, pelo questiona 

a situação. 

Sobre os contentores subterrâneos, volta a referir a situação junto a arrabalde, perto do 

cemitério, em que o local dos contentores tem umas tampas em madeira, mas a vedação já está 

bastante degradada, pelo que pergunta se há previsão da conclusão de todos os serviços 

relacionados com a colocação dos contentores em falta. 

Questionou sobre os relógios de rega, sabe-se que por vezes são vandalizados, mas tem que 

resolver rapidamente, porque não havendo relógios de rega, tem que estar um funcionário, em 
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vez de estar a desempenhar outras funções, tem que estar a olhar para a rega para controlar, não 

faz sentido, nos dias de hoje, a rega não estar automatizada.    

Relativamente ao Orçamento Participativo 2023, executada este ano a proposta vencedora, 

apresentada pela Sociedade Filarmónica Municipal Redondense, tem conhecimento que têm sido 

apresentadas algumas dúvidas sobre a execução do monumento, pergunta como está o 

processo, quem é responsável pela obra, se há taxas e licenças a ser emitidas, questiona se estas 

dúvidas já estão sanadas, uma vez que a previsão era o monumento estar concluído no dia do 

músico, em outubro, pelo que pergunta se vai a tempo dessa conclusão. Considera que a obra 

pode ser executada pela câmara, mas trata-se de uma obra que vai ser do município, trata-se de 

um bem público. Na sua opinião a questão pode ser resolvida com a assinatura de um protocolo 

entre as duas entidades, SFMR e a câmara, até para, no âmbito do orçamento participativo, ser 

transferida a verba para a SFMR para que esta possa fazer a contratualização do artista, como 

também do empreiteiro para executar a obra.     

Referiu, relativamente à greve que houve nas escolas há cerca de uma semana e meia, constou-

lhe que houve trabalhadores, dos que estão contratados em regime de avença, que se quiseram 

solidarizar com os seus colegas, embora não tenham direitos sindicais, nem direito à greve, não 

estão sujeitos a horário de trabalho, nem a hierarquia, mas tinham colocados a hipótese de não 

se apresentar ao trabalho, mas foram informados que isso poderia colocar em causa a eventual 

renovação do contrato que têm, questiona se isso realmente aconteceu, se tem algum 

fundamento. 

Perguntou se já está tomada alguma decisão sobre a renovação dos contratos de avença, uma 

vez que está a terminar o ano letivo e a renovação será a partir de setembro, salienta que deve 

ser acautelada a atualização do salario mínimo e que esteja previsto o pagamento dos subsídios 

de férias, que possa ser integrado nesse cálculo, para que fique regularizada a situação dos 

trabalhadores. 

Disse que verificou que se iniciaram os trabalhos de reparação e pintura do edifício da câmara, no 

entanto, passado quinze dias dos alertas que fez relativamente às questões de segurança do 

andaime, continua precisamente igual. 
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Referiu que tomou conhecimento da colocação de uma placa toponímica, na Rua 3 ao Bairro 

António Festas, recorda-se que a possibilidade da alteração de nome foi falada há alguns anos 

atrás, no entanto, dessa intenção, não se recorda que tenha havido deliberação, não se opondo, 

solicita informação sobre o que fundamentou aquela alteração de toponímia.   

Disse que, logo após a sua intervenção na última reunião, deram início aos trabalhos de poda das 

árvores na Avenida Antónia Luciana, refere que também as árvores que estão junto à casa 

mortuária carecem de ser podadas. 

Por último, tendo tido conhecimento da ordem de trabalhos da sessão da Assembleia Municipal, 

pelo que apresenta a sua curiosidade, em perceber o porquê da proposta da Uma Nova Atitude 

para criar uma comissão de Ética e Bem-Estar Animal, presume que seja apenas para tentar 

escamotar a questão do canil que o vereador por diversas vezes já aqui trouxe e não se viu 

resolvido, como é a questão das ervas, dos entupimentos e daquelas condições, achou curioso 

surgir agora a criação daquela comissão, será aquela comissão que vai dizer ao executivo em 

permanência o que deve fazer no canil, considera que isto surge numa má altura, tendo em conta 

a incapacidade que o executivo em permanência tem demonstrado para resolver aquele 

problema no canil.    

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas começou por ler uma citação da página do Facebook 

do Município de Redondo, de 10/06/2022, cita “O Centro Cultural de Redondo festejou o seu 16º 

aniversário ao serviço das artes, da cultura e dos laços que se criam, que se criaram e 

fortaleceram ao longo dos anos entre as mais diversas expressões artísticas e a própria 

comunidade.” Tudo isto foi publicado no ano anterior na página do município e é tudo verdade. A 

10 de junho de 2023, o Centro Cultural de Redondo, com tudo aquilo que foi referenciado em 

2022, e em anos anteriores, festejou 17 anos este ano e para além de não se festejar o 

aniversário do CCR, tão pouco foi escrita qualquer palavra acerca do assunto. Fica-se apenas a 

saber, por parte do Município de Redondo, na sua página oficial, que no dia 10 de junho se 

comemora o dia dos alcoólicos anónimos e o dia do chá, obviamente também o Dia de Portugal. 
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Fica o registo de nada ter sido feito ou mencionado e da parte do MICRE deixam o agradecimento 

a todos os que ao longo destes 17 anos souberam honrar um dos melhores espaços culturais do 

distrito. 

Relativamente à intervenção que o Senhor Vereador David Grave acabou de fazer sobre o 

Orçamento Participativo 2023, disse que para além do já referido, a sua preocupação é também o 

valor do monumento, estando a falar-se de uma associação que não tem a verba disponível para 

construir o monumento, para além de que a câmara pode transferir verbas para essas entidades, 

mas tem que ser feito rapidamente, porque a SFMR não deve ter verba disponível para adiantar e 

dar início às obras, além da parte elétrica e também do monumento alusivo aos músicos, tem 

também que ficar esclarecido quem tem a obrigação de fazer a manutenção do equipamento, se 

a opção é partir para um protocolo, deverá ser feito urgentemente. 

Questionou se já foi nomeado o júri apara atribuição dos lugares nas Ruas Floridas. 

Relativamente aos documentos solicitados e que lhe foram enviados, referiu que sobre a Feira do 

Livro, o que lhe foi enviado não corresponde ao que solicitou, o que pediu foi a informação sobre 

quem foram os mecenas e com quanto é que cada um dos mecenas contribuiu, na lista que lhe 

foi enviada constam entidades públicas, que não podem ser mecenas, o que pretende saber é a 

lista dos mecenas e quanto é que cada um comparticipou. 

Ainda sobre os documentos que lhe foram enviados, designadamente a lista das dívidas de água, 

pede que olhem com atenção e que comparem com as listas que foram enviadas em dezembro 

de 2022, não fala dos números porque considera que deve haver algum engano nos mapas, pelo 

que solicita que os analisem com atenção, para averiguar se há engano, porque só assim a 

situação não será muito preocupante.  

Referiu que foi chamada à câmara, e muito bem, a equipa dos Foros da Fonte Seca, quando foi 

campeã, o Redondense Futebol Clube teve uma equipa de iniciados que também foi campeã, 

questiona se está previsto chamar essas crianças para virem à câmara, para ouvirem aquela 

palavra de conforto por parte do Senhor Presidente, como o fez no discurso excelente à equipa 

dos Foros. 

Questionou se está ou não prevista uma festa de final de ano letivo. 
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Em relação ao Redondo em Férias, perguntou se já está definido o programa, uma vez que as 

crianças vão poder estar, o máximo de 10 dias, se não seria interessante as crianças poderem 

escolher as atividades que mais gostam de fazer. 

 

O Senhor Vice-presidente referiu que apresentará primeiro a sua intervenção, guardando as 

respostas a dar aos Senhores Vereadores para depois da intervenção da Senhora Vereadora Carla 

Figueiras.   

Começou por referir, no que respeita ao pelouro da Educação, foi realizada uma atividade a 

convite do Gabinete de Ação Social do Município, uma atividade que constituiu a confeção de 

uma almofada terapêutica, foral realizadas entre 90 a 100 almofadinhas, foi uma atividade que 

correu muito bem entre os dois gabinetes. 

Referiu que foram salvaguardados os transportes aos alunos de Montoito, do 2º ano, que tiveram 

que se deslocar ao Agrupamento de Escolas de Redondo para realizar as provas de aferição, no 

dia 15 e no dia 20 de junho. 

Sobre o programa Redondo em Férias informou que já estão a decorrer as inscrições, as 

atividades vão decorrer entre o dia 03 de julho e o dia 18 de agosto. 

No que respeita ao nível cultural, continua a preparação da conclusão dos conteúdos para a 

próxima edição do Boletim Redondo, acompanhamento e preparação logística da atividade 

comum com o Arquivo Municipal da apresentação do programa AtoM, o acompanhamento de 

recolha de imagens dos oleiros de Redondo, no âmbito do plano de valorização e salvaguarda da 

cerâmica Tradicional do Alentejo, participação em reuniões do projeto “Prescrição Cultural” e 

toda a preparação técnica e logística de apoio ao 9º concurso Flauta de Bisel do Concelho de 

Redondo que irá decorrer no final da semana. 

Relativamente ao Gabinete de intervenção Ambiental, informou que vai decorrer mais uma 

campanha de distribuição de compostores domésticos, o novo compostor irá ser colocado na 

Bairro da Horta do Letras, está a ser preparada a base para ser instalado e vai funcionar nos 

mesmos moldes que o que está instalado na Quinta da Faia e que funciona muito bem. 

Deu informação que o Senhor Presidente da Câmara, acompanhado pelos técnicos, marcaram 

presença na 12ª edição do encontro anual dos Resíduos Urbanos, organizado pela GESAMB, onde 
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foi visitado um sistema de recolha porta-a-porta, mais virado para o vidro, em Portel, e um 

sistema de recolha seletiva porta-a-porta, mais virado para o cartão, em Viana do Alentejo, na 

localidade de Aguiar. 

Informou que foram feitas duas candidaturas, da área dos Serviços Veterinários, uma no registo 

de animais de companhia e outra para a esterilização de cães e gatos de companhia, aguarda-se o 

resultado das mesmas. 

Em termos de proteção civil, iniciaram-se os trabalhos para o Plano de Segurança das Ruas 

Floridas, irá realizar-se uma reunião com todas as forças de segurança, GNR, Bombeiros, Cruz 

Vermelha, Centro e Saúde, para ultimar o que falta no Plano de Segurança.  

No dia 12 de junho a coordenadora da Proteção Civil participou na reunião da Comissão Sub-

Regional de Gestão Integrada de Fogos Rurais do Alentejo Central, onde foram apresentadas as 

Áreas Prioritárias de Prevenção e Segurança (APPS) no Alentejo Central e definição das Redes de 

Defesa/Mosaicos. 

Relativamente ao Arquivo Municipal referiu que no passado dia 09 de junho decorreu a 

apresentação pública do AtoM, que é uma ferramenta de pesquisa gratuita, em que, neste 

momento, qualquer pessoa que queira saber informações do passado, a nível da genealogia, de 

documentos históricos, em qualquer parte do mundo pode aceder a essa informação de forma 

gratuita, foi uma cerimónia muito singela, mas que também serviu para assinalar o Dia Mundial 

dos Arquivos, não pode deixar de referir que foi feito um esforço grande, quer por parte Serviço 

de Informática, quer do Arquivo Municipal, para que a ferramenta se colocasse ao dispor de 

todos, sendo o 3º concelho do Distrito de Évora a disponibilizar esse serviço, pelo que deixa a sua 

palavra de apreço a todos os que fizeram com que isso acontecesse. 

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 

 

A Senhora Vereadora Carla Figueiras começou por referir que o saquinho ou almofadinha 

terapêutica, referido pelo Senhor Vice-presidente, tratou-se de uma atividade da Universidade 

Popular Túlio Espanca, polo de Redondo, no âmbito de mais um dos módulos novos que foram 

inseridas no projeto, no sentido de diversificar as atividades e as alunas da UPTE gostam muito da 
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costura, havendo também, na parte da Educação uma pessoa nessa área, conseguiu-se conjugar 

essa atividade e foi bastante agradável. 

Informou que a UPTE foi convidada, pela Câmara Municipal de Évora, a participar numa atividade 

no decorrer da Feira de São João no dia 26 de junho, irão participar conjuntamente com os 

utentes da Santa Casa da Misericórdia de Redondo que também foi convidada.  

Aproxima-se o final das atividades do ano letivo da UPTER e os alunos juntamente com os 

intervenientes em todo o processo estão a organizar uma pequena festa para o dia 19 de julho, 

que decorrerá na Piscina Municipal. Estão a ser aplicados alguns inquéritos de satisfação, em 

todas as localidades, no sentido de serem posteriormente analisados e melhorados. Estão já a ser 

entregues os certificados de participação nas atividades, uma vez que poderá haver pessoas que 

não poderão estar presentes na festa de final de ano. 

Ao nível do pelouro da comunicação e relações públicas neste momento, para além dos trabalhos 

normais do dia a dia, o gabinete está focado na próxima edição da revista, do Boletim Redondo, e 

também nos conteúdos promocionais das Ruas Floridas que estão a acontecer e a publicitar 

diariamente. 

 

O Senhor Vice-presidente, respondendo às questões colocadas pelo Senhor Vereador David 

Grave, referiu que, a questão do esgoto da Serra D’Ossa foi solucionada, não por ter havido uma 

exposição pública, que desconhece que exista, disse que falou com a requerente, disse-lhe que 

partilhava da mesma preocupação, mas teria que haver uma gestão de recursos, não tendo sido 

dado prazo para a resolução, no entanto, foi resolvido dentro do tempo possível. 

Sobre as competências na área da Saúde de seguida dará a palavra à Senhora Vereadora Carla 

Figueiras para esclarecer. 

Relativamente aos documentos solicitados e que estão em falta, irá ser tratado. 

Quanto à rotura na estrada de Santa Susana, irá averiguar com os serviços o que se passa. 

Em relação ao ramal solicitado em setembro e que ainda não está feito, os atrasos devem-se 

sempre à mesma razão, as avarias constantes da máquina retroescavadora, há mais quatro 

situações idênticas que terão que ser resolvidas. 
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Relativamente aos contentores subterrâneos e que alguns continuam desprotegidos, têm sido 

feitos constantes alertas ao empreiteiro, quando há alertas fazem a proteção, mas surgem 

sempre situações em que alguém tira as proteções, mas estão sempre atentos à situação e em 

conversa com o empreiteiro. 

Sobre os programadores de rega, está a decorrer o procedimento para a aquisição. 

Em relação à greve dos funcionários das escolas e a questão dos avençados, o que aconteceu foi, 

na véspera da greve, ao final do dia, a direção da escola, demonstrou preocupação sobre a 

confeção das refeições no dia da greve e referiu que, provavelmente, a adesão à greve no Centro 

Escolar seria muito forte e sendo assim a equipa da cantina delineou um plano A e um plano B, 

que foi, aquela refeição que estava programada para o dia e tendo em conta o número de alunos 

a ir almoçar não se justificava a confeção, no dia da greve, quando chegaram o portão da escola 

estava fechado, e por isso não entraram nas instalações, porque o Centro Escolar não abriu, não 

houve greve, nem falta por parte de nenhum avençado. 

Sobre a questão da renovação do pessoal avençado informou que o próprio vereador, com o 

Senhor Presidente, já se dirigiu à escola a falar com os trabalhadores, a intenção da câmara é a de 

continuar, as pessoas também se mostraram disponíveis para continuar, irão decorrer os 

procedimentos normais. 

Relativamente ao projeto do orçamento participativo, tem havido conversações com a Sociedade 

Filarmónica Municipal Redondense, pediram apoio jurídico, mas o foco e a urgência, agora, tem 

sido tratar do concerto com “Os Anjos”, e a realização da BJAC que irá decorrer em julho, mas irá 

ser analisada a questão do projeto do orçamento participativo.        

A questão da ordem de trabalhos da Assembleia Municipal não se vai pronunciar, no entanto, 

relativamente ao comentário deito ao canil, informou que desta vez tem que dizer que quando o 

Senhor Vereador David Grave diz que nada foi feito, é porque não se dirigiu lá, porque foram 

cortadas as ervas e foi desentupido o esgoto, tratando-se apenas do que se pode chamar “um 

penso rápido”. 

Em relação aos andaimes estão a ser garantidas todas as condições de segurança da estrutura. 

Quanto à toponímia da Rua 3 ao Bairro António Festas, posteriormente será enviada mais 
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informação sobre a questão. O empreiteiro colocou a placa toponímica sem comunicar à câmara, 

o assunto está a ser analisado. 

Respondendo às questões colocadas pela Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas referiu que 

não se festejou o aniversário do Centro Cultural de Redondo (CCR), foi sugerido pela equipa da 

cultura não o fazer, havia uma data de eventos no mesmo fim-de-semana, havia o concerto de 

primavera da SFMR, havia festejos dos Santos Populares, optou-se por não assinalar o aniversário 

do CCR, salientou que todos os equipamentos municipais celebram o aniversário, não se celebrou 

o 22º aniversário da Piscina Municipal Coberta, como não se festejou o aniversário do Coliseu de 

Redondo, não há um regulamento específico que dite essas regras, o ano passado comemorou-

se, este ano optou-se por não se fazer, são opções que se tomam. 

Sobre o orçamento participativo e a SFMR já falou. 

Informou que ainda não está designado o júri para atribuição de lugares nas Ruas Floridas. 

Sobre os documentos solicitados será corrigida a situação como requerido e irão ser analisados 

os documentos referentes às dívidas de água. 

Relativamente à equipa de iniciados do Redondense Futebol Clube, na altura da entrega das 

faixas esteve presente o Senhor Presidente, a Vereadora Carla Figueiras (tanto quanto sei), a 

convite da direção do RFC. 

Em relação à festa de final de ano letivo, informou que não está prevista a realização de festa de 

final de ano letivo. Disse que a equipa da educação apresentou uma proposta, logo no primeiro 

Conselho Pedagógico do ano letivo, em setembro, essa proposta foi recusada pelo Conselho 

Pedagógico, no mês de maio, toda a equipa das AEC’s, preparou uma proposta para a realização 

da festa de final de ano letivo do 1º ciclo, essa proposta não foi sequer apresentada ao 

pedagógico, pelo que toda a equipa que a preparou deixou de se dedicar a esse trabalho, 

entretanto, surgiu uma outra proposta pelo corpo docente do pré-escolar e do 1º ciclo, foi essa 

proposta que foi aceite, solicitaram a colaboração dos técnicos das AEC’s para ajudar nessa festa, 

a maioria dos técnicos das AEC’s disponibilizou-se para ajudar e é essa a festa que vai haver. O 

que se tinha preparado em conjunto com as professoras não foi aceite. 

 

O Senhor Vice-presidente deu a palavra à Senhora Vereadora Carla Figueiras. 
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A Senhora Vereadora Carla Figueiras, relativamente à questão levantada sobre a transferência de 

competências na área da Saúde informou que os 4 recursos, as 4 operacionais que se receberam 

através da transferência de competências, traziam já algumas regalias comparativamente aos 

colegas do Regime Geral de Trabalho em Função Pública, já as traziam e não as perderam e é 

dentro desse pressuposto que são efetuadas as transferências dos respetivos valores. Sobre a 

questão levantada pelo Senhor Vereador David Grave, disse que a câmara tomou conhecimento 

dessa situação, através de uma das operacionais que apresentou a questão nos recursos 

humanos, a câmara não estava a par dessa situação, no entanto, foi de imediato solicitado o 

parecer jurídico e se for devido esse valor, o mesmo será pago, se está ou não contemplado nos 

fundos transferidos, a questão será também analisada e não estando terá que ser reclamado. 

Em relação ao monumento da SFMR, no âmbito do orçamento participativo, no que respeita ao 

licenciamento, já houve uma pronúncia por parte da jurista da câmara e o entendimento é no 

sentido de não serem devidas taxas, nem ser objeto de licenciamento, uma vez que o 

monumento irá ser entregue ao município, no entanto, toda esta questão deverá ser objeto de 

um protocolo. Foi-lhe entregue um desenho, por um dos diretores, o qual ira ser analisado pelo 

técnico da câmara. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas esclareceu que o que disse sobre o aniversário do 

CCR foi que bastava uma publicação nas redes sociais, não disse que precisava ser feito um 

concerto. Solicitou esclarecimento sobre a resposta dada de que foi sugerido pela equipa da 

Cultura não festejar o aniversário do CCR, se foi essa a resposta dada pelo Senhor Vice-

presidente. 

 

O Senhor Vice-presidente respondeu que foi sugerido, foi comentado, o executivo aceitou, há 

muitas sugestões que fazem que não concordam, mas há algumas com que concordam. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, relativamente à alteração da placa toponímica da 

Rua 3 ao Bairro António Festas, a alteração de nome, não percebeu a resposta, que foi o 
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empreiteiro que alterou o nome da rua sem que a câmara lhe tenha dito para alterarem o nome 

da rua. 

 

O Senhor Vice-presidente referiu que o atual executivo não deu indicação para a alteração do 

nome da rua, por isso está a ser analisada a situação. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, referiu que se o executivo não deu essa indicação, 

para alteração do nome da rua e o executivo atual não foi à procura de uma deliberação. 

 

O Senhor Vice-presidente referiu que está a ser feita a pesquisa. 

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, referiu que se não se encontra a deliberação de 

aprovação da alteração, a primeira medida era tapar o nome da rua, porque as pessoas que ali 

moram podem não estar a receber correio, porque quando é alterado o nome de uma rua, a 

câmara tem que notificar as várias entidades, finanças, conservatória, CTT e emitir uma 

declaração a cada pessoa para poder tratar dos documentos sem terem quaisquer custos. 

Salientou que não está em causa o nome da rua, mas não se recorda que tenha havido 

deliberação. 

Acrescenta à lista de pedidos que lhe seja fornecida uma listagem sobre o IMT recebido este ano. 

 

O Senhor Vereador David Grave interveio para referir, relativamente à questão do esgoto na 

Serra D’Ossa, só pode ter sido coincidência, no entanto, salienta que há assuntos que não podem 

esperar, têm que se definir prioridades. 

Sobre a questão da SFMR, sobre o facto de agora a câmara estar focada no concerto dos Anjos e 

da BJAC, na sua opinião poderá tornar-se tarde demais para que o processo esteja concluído no 

dia do músico. 

Relativamente ao facto de considerar que o andaime está em segurança, é a opinião do Senhor 

Vice-presidente, com a qual não concorda. 
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A questão da greve e o facto dos avençados não terem direitos sindicais e não terem direito a 

greve, nem a escola nem a câmara podem dizer que desconhecem a greve porque lhes foi 

comunicado um pré-aviso de greve, mas nenhum trabalhador, nem da câmara, nem da escola, 

pode ser, em momento algum, coagido a não fazer greve. As avenças não estão sujeitas a 

hierarquização, não estão sujeitas a horário laboral, se quiserem solidarizar-se com os seus 

colegas, têm esse direito, está livre de não fazer nada nesse dia, nem a escola se deve meter 

nesse assunto porque a escola não tem qualquer relacionamento laboral com os trabalhadores 

avençados. Se a escola quer dizer alguma coisa a esses trabalhadores, tem que falar com a 

câmara, se assim entender, é que transmite a informação aos trabalhadores.  

 

A Senhora Vereadora Maria Inácia Cachopas, referiu que a questão da festa do final do ano letivo 

não se trata de uma decisão do Conselho Pedagógico, se a câmara quer fazer uma festa de final 

de ano, com os técnicos que a câmara tem, que fazem, durante todo o ano, um trabalho 

excelente com aquelas crianças, que as conhecem melhor do que ninguém, que passam por 

vezes mais tempo com elas do que o próprio corpo docente, portanto a câmara pode decidir 

fazer uma festa de final de ano letivo, com os seus técnicos, fora do horário letivo, se os Senhores 

Professores quiserem ir, vão, se não quiserem não vão, mas os pais gostam de assistir e de ter 

essa oportunidade. 

 

O Senhor Vice-presidente salientou o esforço que os técnicos da equipa fizeram para que a festa 

se realizasse, não tendo a resposta sido positiva, por parte do agrupamento de escolas, e tendo 

sido solicitados, nos últimos dias, para participarem, para colaborarem, quer com o Centro 

Infantil, quer com a UPTER, ficaram sem agenda para que se pudesse organizar a festa de fim de 

ano. Não foi por falta de vontade, nem por falta de esforço dos técnicos, mas não se conseguiu 

realizar. 

    

Intervenção do Público 

O público presente na reunião não solicitou intervenção. 
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ENCERRAMENTO 

Não havendo outros assuntos a tratar nesta reunião, o Senhor Vice-Presidente declarou 

encerrada a ordem de trabalhos, eram 12:45 horas. 
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